

der staatlichen Tätigkeit, an der Herausbildung und der Verwirklichung unseres sozialistischen Rechts zu gewinnen, ihr sozialistisches Staatsbewußtsein zu bilden gehört zu den wichtigsten Aufgaben der Nationalen Front des demokratischen Deutschland. Stets war und ist sie führend beteiligt, wenn grundlegende Gesetze der Deutschen Demokratischen Republik unter unmittelbarer Mitwirkung der Werktätigen vorbereitet und beraten werden. Wie in den Jahren 1948/1949 die Ausarbeitung und Erörterung der ersten Verfassung der Deutschen Demokratischen Republik von der Volkskongreßbewegung getragen wurde, so war die Nationale Front auch bei der Erarbeitung und Diskussion der sozialistischen Verfassung ein ausschlaggebender Faktor. In Zehntausenden von Versammlungen und Beratungen der verschiedensten Bevölkerungskreise, die von ihr organisiert wurden, sind eingehend der Entwurf der Verfassung und die damit zusammenhängenden Probleme erörtert worden.

Die bedeutsame Rolle der Nationalen Front im System der sozialistischen Gesellschaft kommt vor allem darin zum Ausdruck, daß die Nationale Front Träger der Wahlen zu den zentralen und örtlichen Organen der Staatsmacht ist (vgl. Erläuterung zu Artikel 22). Alle Kandidaten für die Wahlen zu den Volksvertretungen der Deutschen Demokratischen Republik, die von den Parteien und Massenorganisationen aufgestellt werden, sind nach ihrer Bestätigung durch die jeweiligen Wählervertreter Kandidaten der einheitlichen Liste der Nationalen Front. So ist die Nationale Front des demokratischen Deutschland gesellschaftliche Basis der Volksvertretungen und zugleich der Rahmen für die massenpolitische Arbeit der Abgeordneten. Aus der Nationalen Front fließen Vorschläge, Taten und Hinweise der Bürger über die Abgeordneten in die Volksvertretungen und ihre Tätigkeit ein, sie beeinflussen gestaltend die politisch-staatliche Willensbildung, die Gesetze und Beschlüsse, wie umgekehrt aus den Volksvertretungen die Initiative und die Orientierung für die Verwirklichung der Gesetze und Beschlüsse auf dem gleichen Wege zu den Bürgern, zu den Wählern zurückfließt. Hier wirkt ein organisches System ständiger Wechselbeziehungen. Es entspricht der Rolle der Nationalen Front des demokratischen Deutschland im sozialistischen Gesellschaftssystem der Deutschen Demokratischen Republik, daß der Präsident des Nationalrates der Nationalen Front Mitglied des Staatsrates der Deutschen Demokratischen Republik ist.

Durch ihre Arbeit trägt die Nationale Front in vielfältigen For-